



Neues von Ihrem regionalen Energieversorger

Jetzt auch als App!

www.stadtwerke.kusel.de

März 2020



Öffnungszeiten:

Mo-Do: 09:00 bis 16:30 Uhr
Fr: 09:00 bis 12:00 Uhr

Tel.: 06381 4207-0
E-Mail: kundenservice.sw@kusel.de
Whats App: 0151-40545267

Herausgeber:
Stadtwerke Kusel GmbH
Lehnstraße 32
66869 Kusel

Geschäftsführer:
Dipl.-Ing. Friedrich Beck

Heizung mieten statt kaufen - bis zu 40% Zuschuss

Die Stadtwerke Kusel bietet dazu eine Rundum-Sorglos-Paket.

Im Zuge des Klimapakets 2020 hat die Bundesregierung neue Förderprogramme aufgelegt. Grundlage ist das Marktanreizprogramm zur Förderung von Anlagen zur Nutzung erneuerbarer Energien im Wärmemarkt. Dabei werden sowohl der Austausch im Gebäudebestand als auch der Einbau bei Neubauten gefördert.

Darunter fällt auch der Austausch von alten Ölheizungen gegen eine moderne Gas-Hybridheizung. Hier gibt's von der BAFA insgesamt einen Zuschuss von 40 % der Herstellungskosten. Ein guter Grund gerade jetzt von Öl auf Gas umzusteigen!

Unter einer Gashybrid-Heizung versteht man die Kombination aus einer neuen Gasheizung mit einer Techno-

logie-Komponente zur thermischen Nutzung erneuerbarer Energien wie zum Beispiel einer Solaranlage.

Die Stadtwerke Kusel bietet dazu ein besonderes Angebot. Hier mietet der Kunde die Heizung und Solaranlage anstatt sie zu kaufen. Der Vorteil: Man muss keine große Investitionssumme aufbringen, Wartung und Reparaturen sowie 24h-Entstörservice sind inklusive und die komplette bürokratische Abwicklung der Zuschussbeantragung wird übernommen. „Besonders beliebt ist dieses Konzept bei Kunden, die einen Voll-Service für Planung, Investition und Betrieb der Anlage schätzen - gerade für Vermieter bringt dies eine deutliche Entlastung“, so Geschäftsführer Friedrich Beck von den Stadtwerken.

Nähere Informationen dazu gibt es bei der GEWA am Stand der Stadtwerke Kusel

oder auch direkt im Technischen Büro der Stadtwerke in der Lehnstraße 32 in Kusel unter 06381-4207-41 oder -23.

Stadtwerke Kusel

JETZT INFORMIEREN!

BIS ZU **40%** ZUSCHUSS!

HEIZUNG MIETEN STATT KAUFEN

- Effizient heizen - sofort Kosten sparen!
- Kein eigenes Investitionsrisiko
- Rund-um-sorglos-Garantie bis zu 10 Jahren
- Wartung und Instandhaltung inklusive
- 24-Stunden Entstörungsservice
- Bis zu 40% Zuschuss!

stadtwerke.kusel.de
Lehnstraße 32 | 06381 4207-0

in 10 Jahren wird ca. 4.500 t

betragen. Damit wird wieder ein deutlicher Beitrag zu CO2-Einsparung und Umweltschutz geleistet. Ein tolles Beispiel für eine gelungene Kooperation vor Ort.

Darüber hinaus sensibilisiert das Westpfalz-Klinikum auch seine Mitarbeiter. „Wir fördern die Beteiligung an Initiativen zum effizienten Energieeinsatz und zum achtsamen Umgang mit Energie“, sagt der Energie-

management-Beauftragte, der Vorschläge für Verbesserungen, Hinweise und Ideen jederzeit entgegennimmt.

Tag der offenen Tür

Am Tag der offenen Tür, der am 16. Mai 2020 im Westpfalz-Klinikum Kusel stattfindet, werden Karl-Werner Jacob und sein Energieteam das Projekt im Detail vorstellen. Dann wird auch das neue BHKW zu besichtigen sein.



Blick auf Motor und Generator des fertig angeschlossenen BHKW's



Karl-Werner Jacob (Technischer Leiter), Friedrich Beck (GF Stadtwerke Kusel), Richard Schmidt (stv. Technischer Leiter), Reiner Beck (Regionaldirektor), freuen sich über das gelungene gemeinsame Projekt

Westpfalz-Klinikum Kusel schreibt Umwelt- und Klimaschutz groß

Das Westpfalz-Klinikum in Kusel hat seine Energieeffizienz in den vergangenen Jahren systematisch verbessert. Das bestätigt die Zertifizierung nach der DIN ISO 50001:2018, die das Krankenhaus kürzlich erfolgreich absolviert hat.

Bereits seit mehr als 10 Jahren unterstützen auch die Stadtwerke Kusel das Klinikum dabei die Energiekosten zu verringern und den Ausstoß von Treibhausgasen zu reduzieren. „Auf diese Weise leisten wir einen wesentlichen Beitrag zum Umwelt- und Klimaschutz“, sagt Karl-Werner Jacob, Ener-

giemanagement-Beauftragter. Im Jahr 2007 wurde ein erstes Blockheizkraftwerk (BHKW) mit einer elektrischen Leistung von 140 kW installiert und bis 2018 gemeinsam mit der Stadtwerke Kusel betrieben. Die Fachkräfte der Stadtwerke übernahmen dabei alle erforderlichen Wartungen, die Betriebsüberwachung und ggf. auch die Instandsetzung des BHKW. In 11 Jahren hat das BHKW insgesamt ca. 8,8 Mio. kWh Strom produziert und so gegenüber der herkömmlichen Stromproduktion in üblichen Kraftwerken ca. 2.500 t bzw. ca. 25 % CO2 eingespart.

Nach einer Laufzeit von mehr als 86.000 Stunden wurde das BHKW nun durch ein neues, wesentlich größeres BHKW ersetzt. Auch hierbei handelt es sich um eine enge Kooperation zwischen Klinikum und Stadtwerke. Die Auslegung, Planung und Bauabwicklung übernahmen die Stadtwerke. Sie werden das BHKW auch wieder technisch betreiben. Mit dem neuen BHKW (250 kW elektrische Leistung) wird sich die Stromproduktion mehr als verdoppeln. Pro Jahr werden ca. 1,8 Mio. kWh produziert und auch weitgehend im Krankenhaus selbst verbraucht. Die CO2-Einsparung



BHKW bei der Anlieferung - ca. 4,5 Tonnen mussten bewegt werden.